

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

NUMERO 160.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3:50

MIÉRCOLES 26 DE ENERO DE 1887.

DIRECCION y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios con
pagos adelantados.

SIMIENTE DE CÁÑAMO

La dificultad que hace tiempo viene sintiéndose en esta huerta para surtir a los labradores de una buena semilla de cáñamo sin recurrir a costosos viajes para la compra a veces de pequeñas cantidades de simiente, ha hecho concebir al vecino de Cehégín D. José María de Bessar y Gimenez la idea de establecer un depósito en Orihuela para ofrecerla a los agricultores en buenas condiciones de calidad y economía.

La semilla que garantiza su dueño es nueva y reúne las más abonables condiciones vendiéndose la barchilla a precios sumamente económicos.

DIRIGIRSE A

D. PASCUAL NAVARRO,

representante del depósito, almacén de vinos de San Gregorio.

SECCION DE NOTICIAS.

Anoche tuvo lugar en nuestro Coliseo la tercera función de abono, poniéndose en escena el aplaudido melodrama ietra de Eguilar y Ondrid y música de Caballero, titulado «El Salto del Pasiego.»

El exceso de original con que contamos nos impide hacer una reseña detallada de la buena y esmerada ejecución alcanzada, a la que contribuyeron todos los artistas de la compañía y en particular la Sra. Williams que se encargó a última hora del papel de Margarita por indisposición de la Sra. Alcaina, y el Sr. Marimón.

El público que cada día premia más con su asistencia los esfuerzos de la Empresa nos ruega para que a la vez lo hagamos a la misma, procure subsanar la falta de personal que se nota en los coros.

Dicen de Murcia:

«El Delegado de Hacienda recibió anoche un telegrama del Ministro Sr. Puigcerver, suspendiendo la cobranza anunciada del segundo trimestre del 84 al 85. Sabemos positivamente que el Sr. Delegado ha puesto de su parte lo que él dependía para enterar al Sr. Puigcerver, que cada día merece más y más gratitud de esta población.»

Leemos en un colega comprovinciano:

«Se han perdido las esperanzas de la formación de un tren corto hasta la Encina.

El escaso movimiento de viajeros no permite este dispendio a la Empresa.

Cosás de Alicante:

Hoy a la una de la tarde se ha promovido una cuestión entre algunos dueños de carritos de transporte en la plaza de Cubero, propinándose unos cuantos palos, sin que resultara herido alguno en la lucha.

Todos han sido detenidos.

La criada de nuestro querido amigo señor don Eugenio Candela se encontró ayer tarde en el callejón de Flores una zamarra sin que de sus pesquisas resultara dato alguno para averiguar quien fuera el dueño.

Este podrá pasar a casa del Sr. Candela y mediante la comprobación debida se le entregará el indicado objeto.

Sucesos en Alicante:

«En la plaza de Santa Teresa, número 22, hallándose haciendo unos cartuchos dos hijos de José Ayala e Ibañez, se produjo una explosión casual de la pólvora, saltando violentamente la puerta y desprendiéndose parte del techo de la habitación, siendo cogidos dichos sujetos, que sufrieron graves heridas y a quienes se trasladaron al Hospital provincial.»

«En la madrugada de ayer han intentado ro-

bar en el almacén de maderas de la Sra. Viuda de Esquembre.

Los ladrones se han contentado con revolverlo todo marcharse sin haber conseguido su objeto.»

«El sábado por la noche se verificó un robo en el almacén que el Sr. Dalhander posee en la calle de las Bovedas. Eos ladrones se llevaron una caja de hierro que contenía unas 1.500 pesetas en metálico y algunos documentos de interés. La caja completamente destrozada y los documentos quemados, fué encontrada en las inmediaciones de San Vicente.

El Juzgado correspondiente entiende en el asunto y se trabaja con actividad para descubrir a los autores del delito.»

Un diario malagueño ha oído referir este episodio de la vida de Melgares:

«Hace algunos años, un anciano se dirigía jineté en un mulo desde Velez Málaga al pueblo del Algarrobo.

De pronto se vió rodeado por tres hombres armados, diciéndole uno de ellos:

—Abajo y a entregarnos el dinero que llevas, o te abrasamos de un tiro.

Obedeció el pobre hombre; momentos despues sabia que estaba frente a Manuel Melgares, a quien le dijo:

—No me conoces ya? Si yo te enseñé a leer. Soy Frasco, tu maestro, y casi no gané lo necesario para comer.

«Siguió un breve diálogo, y el viajero pudo seguir su camino, despues de un fuerte apretón de manos y de haberle devuelto el dinero y los objetos que antes entregó.

Tres días despues el Sr. Frasco recibía una carta y cuatro billetes de cien pesetas.

La letra de la carta le era conocida. Pertenecía a su discípulo Manuel Melgares.

Dicen de Novelda:

«El martes tuvo noticia el juzgado de esta villa que en el fondo de un barranco situado entre las montañas conocidas por Montaud y Serrera se encontraba el cadáver de un hombre que identificado resultó ser el de Francisco Gonzalez (a) el Yoyo.

«Sin que garanticemos la verdad de los rumores que han llegado hasta nosotros, parece ser que el domingo por la tarde estuvo el Yoyo en la estación, y ya al anocheecer emprendió el camino de regreso a una hacienda de las faldas del Cid, debiendo en la oscuridad despenarse.

A lo que parece ha permanecido muerto dos días en tal sitio, habiendosenos dicho que en una de sus mejillas tenía la huella de algunos mordiscos, al parecer causados por los ratones.»

Por el ministerio de Hacienda se ha declarado que los libros parroquiales no están sujetos a inspección con referencia a la ley del timbre.

En el pailebot «Pescador» procedente de Cartagena, arribado a Santapola hace dos días, llegó un hombre muerto repentinamente a causa de una aneurisma.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el día 25 del presente mes:

	Ptas. Cs.
Préstamos de ropas y alhajas.	113
Devoluciones de id. de todas garantías.	586
Pagado por dividendos a los Sres. accionistas.	375
Recaudado por amortización de pares de labor.	12 50
Imposiciones.	75
Importan los ingresos.	673 50
Idem las salidas.	488

Mañana llegarán y empezarán a colocarse, setenta y ocho plátanos y quince acacias, en distintas calles de esta ciudad.

Por el Consejo de administración de la Caja de Socorros y Ahorros se ha hecho saber a los accionistas que con fecha 10 del actual se acordó recaudar el segundo y tercer plazo de las cuatrocientas acciones con que se fundó la misma y que vencieron en 30 de Junio último.

Hoy ha salido para Madrid a tomar posesion de su nuevo destino en el ministerio de Gracia y Justicia nuestro paisano y querido amigo D. Manuel Vazquez Garriga acompañado de su apreciable señora y hermana política.

Ayer firmó el Sr. Alcalde los edictos anunciando el cobro del tercer trimestre de contribucion del actual año económico, y cuya cobranza tendrá lugar desde el uno al ocho del próximo Febrero.

En Cartagena ha sido botado al agua sin novedad, el crucero D. Juan de Austria, que ha entrado felizmente en el dique flotante.

Se espera que el próximo mes de Marzo desembarque en Málaga, de paso para Madrid, una hermosa joven gigante americana que pesa más de 15 arrobas, y cuya estatura llega a dos metros y medio.

Curiosidades taurómaco-políticas.

En el partido romerista figuran:

- Un Laffite.
- Un Moruye.
- Un Martín.
- Y un Benjumea.

Entre los ministeriales se hallan:

- El duque de Veragua.
- El conde de la Patilla.
- Y el conde del Colmenar.

El partido ortodoxo solo cuenta con D. Antonio Hernandez.

De los anteriores datos resulta que Sagasta y Romero Robledo son los que cuentan con mas elementos para celebrar buenas corridas:

Mañana se cantará en nuestro coliseo la preciosa zarzuela Campanone.

El sábado próximo tendrá lugar el estreno de El Pañuelo de Yervas y Coro de Señoras.

Junto con tres mazos de puros, ha encontrado un vecino de Monforte una cajita de hoja de lata que contenía la friolera de 800 onzas de oro, y que estaba guardadita en el hueco de una pared antigua.

Segun nos escriben del Pinoso la guardia civil de aquel puesto se constituyó el sábado o domingo de la semana pasada en el Circulo Agrícola de dicha villa, con el objeto de sorprender el juego de monte, lo que no pudo hacer porque el conserje de dicho establecimiento se opuso a la entrada de dicha autoridad.

El conocido corresponsal en esta ciudad de Buenas Noches! de Alicante, dice en su última correspondencia a dicho apreciable colega:

«Termino esta mi carta con una noticia política de sensacion. Parece que algunos individuos del partido fusionista de la localidad, no están conformes con la marcha política de su partido y piensan ingresar en el nuevo (liberal) reformista; este es, un rumor que hasta mi llega, no se si será cierto.»

No, no es cierto; podemos asegurarlo.

ALCANCE POSTAL

Madrid 24.—10:50 t.
La Bolsa ha sufrido una baja extraordinaria. Los fondos de París han experimentado una merma—de dos enteros. Esto es debido a los rumores de una próxima é inevitable guerra europea, a haberse reunido el Consejo federal de Berlin y a la compra hecha por Francia de gran número de caballos.

Madrid 24.—11:40 n.
Los diputados por la provincia de Ali-

cante se reunirán mañana en el Congreso para acordar la manera de dirigirse al gobierno, solicitando el indulto de los tres reos condenados a última pena por la Audiencia de Barcelona.

Los comités romeristas de Madrid han estado a ofrecer sus respetos al general Lopez Dominguez.

La escuadra ha llegado a Génova sin novedad.

TELEGRAMAS

Viena 22.

El periódico oficial publica un decreto referente a la prohibicion absoluta de la exportacion de caballos. Los preparativos continúan: las fortalezas así como los parques se están repustando con gran cantidad de municiones. El conde de Kalnoky ha celebrado hoy detenida conferencia con el Emperador.

Los círculos diplomáticos conceden a esta entrevista gran importancia; sobre lo que hayan podido tratar, se guarda gran reserva. Sin embargo, en una entrevista que he tenido con Kalnoky, se ha dejado traslucir que en la conversación sostenida con Francisco José, se ha tratado de la cuestion de Francia y Alemania, y de las probabilidades de que estalle entre ambas potencias una guerra.

Berlin 24.

El lenguaje de la prensa continua siendo agresivo para Francia. El órgano de Bismark dice que si los preparativos que hace Francia están en relacion con la hostilidad con Alemania, debe hacerlo presente para orillar inconvenientes y cada una de por sí poder efectuar los preparativos bélicos justificándolos a la faz de Europa y no llamar la atención como hasta aqui. El general Molke se presenta diputado por la segunda circunscripción, su triunfo es muy dudoso.

Lisboa 24.

Se ha verificado el entierro del Sr. Fontes Pereira. La comitiva ha marchado a pié hasta el cementerio. El número de asistentes no bajaría de 10000; ha sido una manifestacion entusiasta en honor del estadista portugues. El partido conservador en masa ha asistido así como todos los actuales ministros. El rey ha enviado un representante.

Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 26.—(12:30 m.)

Está enfermo el ministro de Gracia y Justicia.

La prensa en general expresa su sentimiento por la muerte del señor marqués de Valdeiglesias.

Ha causado gran indignacion entre los fusionistas el rumor propalado sobre supuestas gestiones de Martinez Campos para que mediante una amnistía regresará Zorrilla a España.

Toman incremento los rumores sobre peligros de una conflagracion europea.

